

ABSTRAK

DUKUN, *JAMPE* DAN TUMBUHAN OBAT

(Studi Etnomedisin dan Pengetahuan Lokal
Pada Marga Sungkai Bunga Mayang, Lampung)

By:

Dody Dwi Wijaya

Penelitian ini bertujuan Untuk mengkaji praktek pengobatan tradisional yang dilakukan pada masyarakat sungkai Bunga Mayang dan juga untuk mengkaji pengetahuan lokal masyarakat Sungkai Bunga Mayang dalam pemanfaatan tumbuhan obat dan pengobatan tradisional. Masyarakat Sungkai Bunga Mayang adalah masyarakat yang masih menggunakan tehnik pengobatan tradisional dengan penggunaan tumbuhan obat dan juga ilmu spiritual. Teori yang menggali penelitian ini adalah teori yang bersangkutan dengan Sosiologi Kesehatan dengan konsep-konsep dalam pendekatan Etnomedisin. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Pengumpulan data menggunakan metode wawancara, observasi, data dokumentasi. Tehnik analisa data dengan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pada prakteknya masyarakat Sungkai Bunga Mayang ternyata masih menggunakan jasa seorang pengobat tradisional (Batra) dalam kehidupannya. Batra juga menggunakan metode pengobatan masing-masing, metode yang ada pada masyarakat Sungkai Bunga Mayang adalah pengobatan yang menggunakan metode pengobatan Spiritual, terapi tumbuhan herbal dan juga metode terapiurut tradisional. Masyarakat Sungkai Bunga Mayang ternyata memiliki pengetahuan tentang pengobatan Tradisional, baik dari penanganan, jenis tumbuhan yang digunakan dalam penyembuhan, cara pengolahan tumbuahnya agar berkhasiat menjadi obat. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengobatan tradisional yang ada pada Masyarakat Sungkai Bunga Mayang telah disesuaikan pengobatan itu secara kekinian dimana zaman yang modern ini masih digunakan pengobatan dengan cara Tradisional. Masyarakat yang Heterogen menjadi sebuah akulturasi yang menciptakan sebuah pengobatan yang disesuaikan dengan keadaan sekarang, tentunya tetap dengan menggunakan cara pengobatan tradisional yang dikembangkan dan juga digunakan. Dahulunya pengobatan tradisional adalah pengobatan yang utama karena belum adanya pengobatan medis konvensional, namun perubahan yang nampak sekarang pengobatan konvensional menjadi pengobatan yang utama, dan pengobatan tradisional menjadi pengobatan pendamping.

kata kunci: Etnomedisin, Sakit, Sehat, Dukun, Adaptasi, Tumbuhan Obat